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 我作为交换留学生来到和歌山已经整整四个月了，在这期间学习工作，从生活的各个方面了

解和观察和歌山这个城市的方方面面，对和歌山有以下几点提议。 

 首先，和歌山市内可提供给年轻人玩乐休闲的场所，诸如酒吧，咖啡吧，等店铺太少，即使

有也是少数，大多数店铺在傍晚七八点钟的时候就停止营业了。整座城市基本没有夜生活。

到了晚上，即使是市中心地段也是静悄悄的没有人，当然也就使人感受不到丝毫活力和城市

应有的繁华。虽然和歌山人口构成以老人居多，可是据我观察年轻人的数量也丝毫不比日本

其他城市少。所以这四个月来我一直怀有一个疑问，和歌山的中青年阶层，他们下班后都做

些什么呢？他们的社交活动和生活节奏到底是怎么样的呢？所以我认为和歌山市政应该多为

年轻人考虑。这样有山有海，自然风景很不错，干净美丽的城市，却丝毫没有活力。各种福

利设施完备，现代化程度很高，却没有一座城市应有的繁华，岂不是太遗憾了么。  

  其次是，在和歌山，我感觉这里的人们很有礼貌，却不是很懂礼节。和歌山市的道路很狭

窄，这是有目共睹的，但一些司机开车时却并不避让行人，尤其是夜晚。一些街道到了夜晚

没有路灯，自行车通行本就十分危险。白天骑自行车去学校的时候，也大大小小遭遇过车祸，

大多是因为在通过拐角的时候被车辆刮擦到。虽然不是什么严重的事故，却难免让我们这些

留学生对在和歌山的生活心生不安。在我打工的地方星巴克，也经常能看到一些客人的非常

粗鲁的言行，令人感到不快。 

 

 

与大阪东京这样的的城市相比，和歌山是个自然风景非常美丽，干净整洁的城市。以上这些

缺点是与之不相符的。希望和歌山市政府和管理者、能够努力改进这些，使得整个城市的氛

围更加和谐友好，同时更加充满活力，以吸引更多的年轻人，外国人来这里定居发展，只有

这样才能拉动城市的经济发展，使城市更加有活力和发展潜力。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


